



Autoridades abordan la situación del VIH/SIDA en Biobío: Más de 200 casos nuevos solo en 2022

A través de la implementación de nuevas herramientas, como el autotest, las autoridades de Salud buscan impactar en las actuales cifras de esta enfermedad.

Nicolás Muñoz Díaz
prensa@latribuna.cl

millón de nuevos contagios.

MÁS DE 5 MIL NUEVOS CASOS EN CHILE

En los últimos días uno de los problemas de salud pública más relevantes volvió a la palestra, esto a raíz de la conmemoración del Día Internacional de la lucha contra el Sida este viernes último. Sin embargo, más allá de las actividades de concientización realizadas por las autoridades de salud chilenas, quedaron de manifiesto las cifras tanto nacionales como locales que acarrea esta enfermedad.

Al retornar al territorio nacional queda de manifiesto que las autoridades son conscientes del impacto de esta problemática en la ciudadanía. Así lo dejó ver en su momento el delegado provincial de la Seremi de Salud Biobío, Cristóbal Vidal, quien abordó las cifras más recientes.

“De acuerdo a estimaciones realizadas por ONU SIDA, a fines de 2022 en Chile el número de personas que vivían con VIH alcanzaba las 83 mil (...). En cuanto a la distribución, el 84% eran hombres y 16% mujeres, teniendo una prevalencia de un 0,6 % en el grupo de 15 a 49 años de edad”, planteó Vidal.

A su vez, se averó que los datos arrojados por el Instituto de Salud Pública (ISP) en 2022 evidencian más de 5 mil nuevos diagnósticos, de entre los cuales destaca que un 82,3 % de estos casos correspondieron a hombres y que un 70 % de las personas diagnosticadas tiene entre 20 y 39 años.

LAS CIFRAS DEL BIOBÍO

Dentro de la región, la Sere-



mi de Salud del Biobío plantea que durante el periodo transcurrido en 2022 se acumuló un total de 206 casos de VIH/SIDA. En cuanto a la distribución se mantiene la tendencia nacional concentrando una mayor cantidad de pacientes hombres (181), a diferencia de un total de 25 nuevos diagnósticos en mujeres.

En relación con la información desprendida de los Centros de Atención a Personas Viviendo con VIH en la región, entre enero a diciembre de 2022, se registraron 2.892 personas bajo Tratamiento de Terapia Retroviral (TAR), de los cuales 640 se atienden en el Servicio de Salud Talcahuano, 419 en el SS Biobío, 138 en el SS Arauco y 1.695 en el

SS Concepción.

Los números aumentaron en el primer semestre de este año, pasando de 2.892 personas en tratamiento a más de tres mil: “En el primer semestre de este año, hay 3.087 personas con TAR, 710 atendidas en SST, 464 en Biobío, 152 en Arauco y 1.761 Concepción”.

NUEVAS ESTRATEGIAS

Este viernes último se conmemoró un nuevo Día Internacional de la lucha contra el Sida, instancia en la que la Seremi de Salud realizó el lanzamiento oficial de la estrategia regional gratuita del autotest. Una herramienta que entrega la posibilidad de obtener un diagnóstico de forma más privada a las perso-

nas, para posteriormente buscar tratamiento y control.

La estrategia en cuestión, implementada por Minsal desde principio de año en otras zonas del país, contempla la entrega de seis mil pruebas rápidas a Servicios de Salud, Universidades, Gendarmería, Agrupación de Minorías Sexuales (Amissex) y al Movimiento de Integración y Liberación Homosexual (Movilh) en toda la región del Biobío.

Por su parte, en el Complejo Asistencial “Dr. Víctor Ríos Ruiz” se lleva a cabo un programa de VIH-Sida cuyo objetivo es atender a pacientes con la enfermedad en busca de cortar la cadena de transmisión, mediante el tratamiento y la educación.



Cristóbal Vidal, delegado provincial de la Seremi de Salud Biobío.